

- Cerca de un centenar de escritores llegó al segundo encuentro que recuerda al autor de "Sub Terra" y "Sub Sole".
- Mañana habrá un acto de conmemoración de los 80 años de la muerte del escritor, cuyos restos reposan ahora en el cementerio lotino.



También ayer se inauguró la tercera Feria del Libro lotina con seis editoriales. Uno de los primeros curiosos fue Kevin Vidal (5 años).

**LITERATURA** | Ciudad evoca a Baldomero Lillo

## Lota: la Sub Terra literaria

Un paladín de "la identidad de la gran raza chilena y el narrador de la vida del minero, de los mitos del hombre que fue capaz de extraer el oro de la tierra". Con esas palabras destacó a Baldomero Lillo el vicepresidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Ariel Fernández.

El discurso tuvo lugar en la Plaza de Armas de Lota donde ayer al mediodía se inauguró el Segundo Encuentro Nacional de Escritores "Baldomero Lillo". Asistieron casi un centenar de escritores de diferentes ciudades, desde Iquique a Valdivia. También se abrió una Tercera Feria del Libro en la presencia de seis editoriales.

El anfitrión fue el alcalde Patricio Merchant, quien reivindicó el encuentro como pilar de la recuperación del patrimonio cultural y de la reafirmación de la identidad en que Lota está empeñada. En este sentido anunció la realización de un encuentro internacional de indígenas que se hará el próximo mes. Afirmó que "Lillo nos pertenece a todos y este homenaje está en la línea de recuperar lo nuestro".

La ciudad también está expectante por el próximo estreno de "Sub Terra, la película", de Marcelo Ferrari. El filme ya captó la atención del circuito nacional.



Alberto Carrizo.



Ariel Fernández.

### Anuncios de bizneta

Leocena Lillo, biznieta del autor de "Sub Terra" y "Sub-Sole" señaló en su intervención, que "este segundo encuentro de escritores tiene un sabor especial, por cuando los restos de Baldomero Lillo ya están en Lota tras las dificultades con la comuna de San Bernardo. Ya está aquí y es posible concretar la alianza viva de la tradición del abuelo con Lota que fue su fuente de inspiración".

"La verdad, (agregó), es que fue como la liberación de Baldomero. Fueron muchos años de permanecer encadenado en San Bernardo y el hecho de haber dado la libe-

cha por traer sus restos a Lota y estar hoy presente en cuerpo y espíritu, es una ceremonia, tiene un significado especial".

"Hay mucho trabajo por hacer y hacemos un anuncio el jueves sobre las tareas que esperamos concretar en Lota para que esta ciudad salga al mundo con otra cara, con una cara más limpia". Con quiso adicionar nada, pero posiblemente sea una buena encica en relación a la Corporación Cultural que llevará el nombre de su bisabuelo.

### Curiosa filiación

Alberto Carrizo vino del extremo norte. Preside la Elit de la Sech en Iquique y dijo que "leyendo a Lillo encontré, en sus descripciones sociales del mundo lotino, muchas similitudes con los escritos sobre la pampa salitrera. Recordó que Lillo escribió en el norte cuatro capítulos de una novela que nunca editó. Y que su personaje Luis Glave, muchos años después fue retomado en "Norte grande" de Andrés Sabella, uno de los poetas más destacados de norte. Una coincidencia extraordinaria que Carrizo la trajo a Lota en una porción que dará a conocer en el encuentro".

## Lota: la Sub Terra literaria. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lota: la Sub Terra literaria. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)